

共に 「学び、思いやり、鍛え」 歩む

八代中学校「校長室だより」 No.2

校 訓

自 主 誠 実 工 夫

令和6年4月30日(火)

3年生は、4月23日(火)から26日(金)、3泊4日の京阪神方面への修学旅行に行ってきました。

朝7時、家族や先生方に見送られて、3年生は2台のバスに乗って、京阪神方面を目指しました。淡路ハイウェイオアシスで昼食をとり、法隆寺で五重塔と大講堂と金堂を見学しました。続いて、東大寺で大仏殿と南大門の仁王像を見学しました。

1日目のホテルでの班長会では、「バスガイドさんの話を聞いていなかった」「挨拶ができていない」「時間を守れていない」など、たくさんの課題が出されました。このままではいけないと、明日からは班長が積極的に呼び掛けていくことを確認し合いました。

2日目の朝食はバイキングでした。みんなが食べ終わって、ほとんどの生徒が部屋に戻っていった時、残っていた2人の男子の班長がテーブルの食器をまとめ、丁寧に台拭きをしていました。感謝の気持ちを持って行動している八中生を見て、感心しました。

最も楽しみにしているユニバーサルスタジオジャパンに行きました。たくさんのアトラクションに行き、班員で協力しながら楽しい時間を過ごしました。ゲート前に集合する時刻は16時30分でした。私は会場内のゲートの近くに待機していましたが、集合時刻の5分前には全員集合することができていました。これもすばらしいことでした。

続いて、海遊館に行き、たくさんの海の生き物を観察することができました。駐車場から海遊館に移動する途中、配送業者の方がエレベーターから降りてきた時、台車の上に載せていた荷物が滑り落ちてしまいました。それを見ていた2人の女子生徒が、すぐに駆け寄り、落ちた荷物を元に戻していました。ここでも、八中生のすばらしさを見ました。

3日目は、京都班別自主研修でした。清水寺、伏見稲荷大社、東寺、八坂神社、嵐山、北野天満宮、金閣寺、京都タワー、京都駅など、班員の意見をまとめて行程を立て、タクシードライバーのアドバイスを聞き、協力しながら自主研修を行うことができました。

夕食は、神戸の中華街にある中華料理屋さんに行きました。食事が終わって店を出るとき、大きい声で、感謝の気持ちが伝わる挨拶をすることができていました。

4日目の朝、ホテルを退館するとき、非常階段を使ってホテルを出るようになっていました。非常階段は金属製の階段で、昨日、ホテルに入った時、スーツケースを引くときの音や話し声が大きく響くため、他のお客様の迷惑になっていました。しかし、今日、退館するときには、物音ひとつしない大変すばらしい態度でした。感謝の気持ちを持って行動している八中生の姿を見ることができました。

最終日は、人と防災未来センターで、展示資料や阪神淡路大震災の映像、震災体験者の話などをもとに、災害に対する正しい知識を身に付けていました。また、バスガイドさんの熱心なお話を一生懸命聞こうと呼び掛ける姿が見られました。感謝の気持ちのこもったお礼の挨拶も自主的にできていました。大変すばらしかったです。

この4日間の修学旅行で、3年生は日に日に感謝の気持ちを持って行動することができるようになってきました。それは、1日目の課題を全員が意識し、同じ反省を繰り返さないように、班長が中心となって呼び掛けをし、それを班員が素直に受け入れて行動することができたからだと思います。3年生が居心地の良い集団になってきたと感じる修学旅行でした。

(文責 河野 靖)